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UNIDAD DE ENLACE
Oficio No. SG/UE/2301 L493 lzt

Ciudad de México, a 21 de julio de 2021

Asunto: Respuesta a Punto de Acuerdo.

CC. INTEGRANTES DEL H. CONGRESO
DE LA cruDAD oe uÉxrco
Presentes

Con fundamento en los artículos27 fracción III de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal

y 31 del Reglamento Interior de la Secretaría de Gobernación, me permito remitir para los fines

procedentes, copia del oficio número 100.2021.OE1.120 suscrito por el Mtro. Edwin Enrique Ramírez

Lemus, Encargado de la Oficina de Enlace Legislativo de la Secretaría de Economía, asícomo de su anexo

en original número 100.2021.08L.L21, mediante los cuales responde el Punto de Acuerdo contenido en

los diversos números MDSPOTA/C5P1275212021y MDSPOTA/C5P1275412021 emitidos por ese Órgano

Legislativo, relativo a mantener una constante vigilancia en establecimientos de comercio de

maíz y sus derivados a fin de que se comercialice a precios justos, para evitar especulaciones

que terminen en abusos impactando negativamente la economía del consumidor final; así

como sancionar las acciones de sobre precio.

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para reiterarles la seguridad de mi consideración distinguida
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C.c.e.p.- Mtro. Edwin Enrique Ramírez Lemus, Encargado de la Oficina de Enlace Legislativo de la Secretaría de
Economía.- Presente.
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Asunto: Respuesta a Punto de Acuerdo
Ciudad de México, a 20 de julio de2021

Mtro. Yuri Cabriel Beltrán Miranda
Titular de la Unidad de Enlace
Secreta rÍa de Cobernación
Presente.

Me refiero al oficio número SCIUEI23OA+\Z|Z| de fecha 31 de mayo de2021, a través del cual se remitió

el punto de acuerdo aprobado por el H. Congreso de la Ciudad de México, cuyo resolutivo se

transcribe a continuación:

"Primero. - Se exhorto de monero respetuoso o lo Procurodurío Federol del Consumidor, o

montener uno constonte vigitohcia en estoblecimientos de comercio de moíz y sus derivodos

a fin de que se comercialice o precios justos, según su volor de mercado, pora evitor
especulociones que terminen en obusos impactondo negotivomente Io economía del

consumidor finol, osícomo soncionctr los occiones de sobre precio.
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Tercero, - Se exhorto o la Secretorío de Economío del Cobierno de México o implementar
occiones que permiton coadyuvor o mantener un precio esfob/e y iusto del moíz con lo
finotidad de evitor un impocto negotivo en lo economío de los fomilias que consumen dicho
semillo en su dieto diaria."

Por lo anterior, y con fundamento en los artÍculos27 y 34 de la Ley Orgánica de la AdministraciÓn
Pública Federal, las fracciones lV y V del artículo 63 del Reglamento lnterior de la Secretaría de

Economía, así como el acuerdo por el que se emiten los lineamientos para la conducción y

coordinación de las relacìones del Poder Ejecutivo Federal con el Poder Legislativo de Ia Unión,

publicado el I de octubre de 2OO3 en el Diario Oficial de la Federación, solicito que por su amable
conducto se haga de conocrmiento del H. Congreso de la Ciudad de México la información contenida
en el oficio No.lOO,2O2I.OEL.'ì21 por los medios que consìdere adecuados
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Sin otro Þarticular, aprovecho ra ocasión para enviarle un sarudo cordial.
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Asunto: Respuesta a Punto de Acuerdo
Ciudad de México, a 20 de julio de 202.ì

CC. lntegrantes de la Mesa Directiva

H. Congreso de la Ciudad de México

Presente.

Me refiero al o¡cio número MDSPOTA/CS/|27}4|2O2] de fecha 13 de mayo de 2021, a través del cual

se remitió al Poder Ejecutivo Federal el punto de acuerdo aprobado por el H. Congreso de la Ciudad

de México, cuyo resolutivo se transcribe a continuación:

"Primero. - Se exhorto de monero respetuoso o lo Procurodurío Federol del Consumidor, o

montenerunoconstontevigilancioenestoblecìmientos decomerciodemoízysusderivodos
o fin de que se comerciolice o precios justos, según su valor de mercodo, pora evitor
especulaciones que terminen en obusos impoctondo negotivomente la economío del

consumidor finol, osícomo soncionor los acciones de sobre precio.

tl
Tercero. - Se exhorto a lo Secretorío de Economío del Cobierno de México o implementor
acciones que permiton coodyuvar o montener un precio estob/e y justo del moíz con lo
finalidod de evitor un impacto negotivo en lo economía de /os familios que consumen dicho
semillo en su dieto diorio."

Al respecto me permito informarles que, el precio actual del maí2, impactado por la caída en

inventarios internacionales, la mayor demanda de China y problemas climáticos en Sudamerica, se

rige por condiciones de mercado. No obstante, la Secretaría de EconomÍa (en lo sucesivo SE) en

coordinación con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural conformaron en 2O2O el Crupo de
Evaluación lntegral de la cadena maí2, harina, masa y tortilla, mismo que, entre sus funciones realiza

un monitoreo permanente de dichasvariablesysus principales insumos, con elfin de evitar aumentos
injustificados y desproporcionados en el precio al consumidor final.

En el citado grupo de evaluación participan diversos representantes del sector público y privado con
la finalidad de abordar conjuntamente la cadena maí2, harina, masa y tortilla, con una visión integral
que redunde en una cadena productiva robusta, competitiva y rentable que contribuya al bienestar
de México. La SE y los representantes de las industrias de la masa y la tortilla se dieron a la tarea de
conocer las necesidades de consumo de maÍ2, asícomo identificar a aquellos comercializadores que
tuvieran inventarios. En ese trabajo se lograron determinar montos suficientes de maíz para atender

{.;ille Ë)¿lclrt.tc:a ,i'189, Col. ConcJes;¿i, C.P. O611+O,
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las necesidades de la industria (I5O,OOO toneladas) a reserva de lo que se espera para la cosecha de
mediados de mayo, particularmente de Sinaloa. Aunado a lo anterior, se puso a disposición de los
industriales de la masa y la tortilla un esquema de financiamiento que permitiera acceder al maí2,
aunque cabe señalar que pocos industriales accedieron a este esquema.

Asimismo, la SE está coordinada con la Procuraduría Federal al Consumidor (en lo sucesivo
PRoFEco), a fin de evitar abusos al consumidor por parte de morinos y/o tortillerías que incrementen
injustificadamente el precio del maÍzy sus derivados (tortilla), o incurran en prácticas anticompetitivas.
Ahora bien, de acuerdo con lo dispuesto por la Ley Federal de Protección al Consumidor, la pROFECo
tiene las atribuciones de vigilancia y verificación del cumplimiento de las disposiciones contenidas en
dicha Ley, así como de las Normas Oficiales Mexicanas (NOM's) y demás disposiciones aplicables, y en
su caso determinar los criterios para la verificación de su cumplimiento.

En ese tenor, la PROFECO, á través de la Dirección Ceneral de Verificación y Defensa de la Confianza
y las Oficinas de Defensa del Consumidor (en lo sucesivo ODECO), han atendido 45.l denuncias contra
establecimientos que comercializan maízy sus derivados, las cuales fueron recibidas vía telefónica,
correo electrónico y por escrito, por el incremento injustificado de precios.

Por cada una de las denuncias recibidas, se emitió la orden de verificación que establece la ley de la
materia, para llevar a cabo la visita de verificación correspondiente y constatar que el proveedor
cumpla con la Ley Federal de Protección al Consumidor y las NOM's aplicables.

Bajo ese contexto, de las visitas de verificación realizadas se obtuvieron los siguientes resultados:

o ]06 establecimientos resultaron con visita correcta, ya que no se detectó violación alguna a la
Ley Federal de Protección al Consumidor.

o En l3O establecimientos se detectaron violaciones o infracciones a la Ley Federal de Protección
al Consumidor, siendo susceptibles de iniciar el Procedimiento por lnfracciones a la Ley, e
imponiendo a 36 de ellos, la medida precautoria de suspensión,

o 186 visitas resultaron circunstanciadas por datos incorrectos, o bien, por encontrarse cerrado
el establecimiento, al momento de realizar la verificación.

e 22 negativas de verificación, en las cuales los proveedores se negaron a que se realizara la visita.
. 7 visitas resultaron informativas.

Asimismo, se realizaron 2 requerimientos de información a empresas comercializadoras de maíz y
harina, y se dio inicio al procedimiento por infracciones a la Ley.

Por otro lado, en las ODECO ubicadas en la Ciudad de México en el periodo comprendido del I de
enero al l3 de mayo del presente, se practicaron visitas de verificación, de las cuales se obtuvieron los
sig u ientes resu ltados:

46 visitas correctas.
53 visitas ci rcu nsta nciadas.
7 apercibidas.
7 visitas i nformativas.
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Es importante precisar que, en lO de lasvisitas de verificación realizadas, se dio inicio al Procedimiento
por lnfracciones a la Ley, derivado de una inmovilización y 9 negativas para que se realizara la visita de

verificación correspond iente.

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para enviarles un saludo cordial

Atentamente

Lemus

Enca lace Legislativo

C.c.p. Mtra. Tatiana Clouthier Carrillo. - Secretaria de Economía. - Para conocimiento. Folio: Economla.1OO7.2O2l

lng. Héctor Cuerrero Herrera. - Subsecretario de lndustria y Comercio. - Para conocimiento.
Mtra. Surit Berenice Romero Domínguez. - Encargada de Despacho de la Procuradurfa Federal del Consumidor. Para

conocimiento
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G , UNIDAD DE ENLACE
Oficio No. SG/UE/2ï01 t{lzlzj.

Ciudad de México, a 3t de mayo de 2021
crór

Asunto¡ Punto de Acuerdo.
DR. TATIANA CLOUTHTER CARRTLLO
Secretaria de Economía
Presente

con Í'unciamento en los aftículos 27 fracción III de la Ley orgánica de la Administración pública Federal
y 31 del Reglamento Interior de la Secretaría de Gobernación, me permíto hacer de su conocimíento que
mediante sendos oficios de números MDSPoTA/csp/27521202t y MDSPOTA/Cilpl2754l202l el H.
Congreso de la Ciudad de México, comunica a esta Secretaría el Punto de Acuerdo aprobado por el pleno
de ese Órgano Legislativo, en sesión celebrada el 13 de mayo del año en curso, mísmo que señala:

"PRTMERQ'- se exhorta de manera respetuosa a la Procuraduría federal del consumido4 amantener una constante vigílancia en establecimientos de comercio de maíz y sus derÍvadosa frn de que se comercìalice a precios iustos, segtin su ualor de mercado, para evitarespeculacÍones que termÍnen en abusos ímpactando negativamente la economía delconsumÍdor frnal, así como sancionar [as acciones de sobre precio,

sEGuNDo,Se exho¡ta a la secretaría de Þesarrollo Económico de Ia ciudad de MéxÍco, aconsiderar Ia implementacíón de programas en apoyo para las personas pi"di"t"ü, y
comercìalÍzadoras de maí2, así como a personas productoras doras de tortila,
a fÍn de coadyuvar a mantener el preclo accesÍble debido , qu" es un producto básico en la
alimentacÍón de la mayoría de las familias de ta ciudad de México,

Tercero" se exho¡ta a la Secretaria de Economía del Gobierno de México a implementar
accfones que permÍtan coadyuvar a mantener un precio estaþle y justo del precío del maí2,
con la ñnalÍdad de evitar un impacto negativo en la economía de las familias que consumen
dicha semÍIla en su dieta diaria,,,

Por lo anterior, le remito copias de los documentos a los que me he referido, así como del citado Acuerdo,
para los fines procedentes.

Sin otro pafticular, aprovecho la ocasión para reiterarle la seguridad cle mi consideración clistinguida.
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C,c,e.p,- CC. Integrantes del H. Congreso de la Ciudad de México.-

Foliosl E.CCG.21-5109 y E.CCG.21-S11t
Minutario
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